



# LETTRE

aux associés de la **Médaille Miraculeuse**

## SOMMAIRE

Notre-Dame de la Bénite-Fontaine	p.3
Prier avec Marie	p.4
Marie dans la Bible	p.5
Association de la Médaille Miraculeuse	p.6
Chapelet et carte bancaire	p.7
140 rue du Bac	p.8

## le mot du père

À toutes et à tous, nos souhaits de Bonne et Heureuse Année 2024 ! Que la Sainte Mère de Dieu, que nous honorons en ce tout début d'année, nous protège sous son maternel manteau et intercède pour nous près de son divin Fils, près du Père des cieux pour qu'ils ne cessent de nous communiquer l'Esprit-Saint dont nous avons tellement besoin par les temps qui courent afin qu'il nous procure la paix, la paix sans laquelle notre monde encourt le risque de sombrer, de provoquer sa destruction. Oui, c'est un devoir pour nous de prier. Et à qui pourrions-nous mieux confier notre prière qu'à l'intercession de la Mère de Jésus ?

Jean-Daniel Planchot  
Aumônier et directeur national de  
l'Association de la Médaille Miraculeuse

## Marie, la nouvelle Ève

Jean-Daniel Planchot

**L**es premiers à avoir parlé de Marie comme de la nouvelle Ève sont saint Justin († 163) et saint Irénée de Lyon, († 202). Saint Justin en parle dans son Dialogue avec Tryphon, il écrit : « Si c'est par l'entremise de la Vierge que le Christ s'est fait homme, c'est dans le dessein que, par la voie même d'où la désobéissance issue du serpent a pris son principe, elle trouvât également la solution... ». Et il évoque d'abord Ève qui accueillit la parole du serpent et enfanta dans la désobéissance et la mort, avant de montrer comment Marie conçut avec foi et joie lorsque l'ange lui annonça la bonne nouvelle et qu'elle répondit : « *Qu'il me soit fait selon ta parole* ».

Chez Justin, on trouve donc déjà une analogie de situation entre Ève et Marie.

Irénée va beaucoup plus loin : pour lui, le Christ est le nouvel Adam qui vient sauver l'humanité que le premier Adam avait perdue ; l'arbre de la Chute est remplacé par l'arbre de la Croix, et Marie reprend le rôle d'Ève.

« Ève, écrit-il, se fit désobéissante : elle devint pour elle et tout le genre humain cause de mort. Marie, vierge obéissante, est devenue pour elle et pour tout le genre humain cause de salut. De Marie à Ève, il y a reprise du même circuit. Car il n'y a pas d'autre manière de délier ce qui a été lié, si ce n'est de reprendre en sens inverse les entrelacs de la ligature. C'est ainsi que la désobéissance d'Ève a été dénoncée par l'obéissance de Marie ; car ce que Ève lia par l'incrédulité, Marie l'a délié par la foi. » (Adversus Haereses, III, 22, 92)

Par la suite, durant les premiers siècles de l'Église, Épiphane de Chypre, en 377, reprendra la comparaison Ève-Marie. Par analogie et contraste avec Ève, tout comme Justin et Irénée, il appelle Marie « la mère des vivants ».



Église Saint-Pierre - Évrans - D.R.

rédaçtion et administration

95 rue de Sèvres 75006 PARIS - Tél : 01 45 48 08 32

Directeur de la publication et de la rédaction : Jean-Daniel Planchot c.m.  
Conception : fr. Jean-Claude Moinier  
Secrétariat, Comptabilité et Gestion :  
Marie-Pierre Flour

Impression : K com créa - 76340 Blangy-sur-Bresle

Commission paritaire 0324 G 81817 - ISSN 1633 6693 - Dépôt légal : janvier 2024

95 rue de Sèvres • 75006 PARIS • Tél. 01 45 48 08 32

CCP 19 458 44 D 020 - IBAN FR81 2004 1000 0119 4584 4D02 068 - BIC PSSSTRPPPAR • site : www.medaille-miraculeuse.fr • e-mail : ass.medaillemir@wanadoo.fr